



Laura Ballesteros

ANÁLISIS MARTES, 18 DE FEBRERO DE 2025

Sán Lázaro: el edificio más sostenible

El Congreso de la Unión dio uno de los pasos más importantes en sus historia hacia la descarbonización, las energías limpias y la construcción de la agenda ambiental legislativa más ambiciosa de la región.

La situación en México es crítica. Desde 2018, cada año nos cuesta más, en relación con el porcentaje del PIB, la emergencia climática. Solo en 2022, los costos por degradación y agotamiento ambiental ascendieron a 1 billón 210 mil 847 millones de pesos. Aproximadamente 11,093,000 hogares, los cuales representan 36,7% del total nacional, viven en pobreza energética en México. Esto condenará al México del mañana y, las generaciones que lo acompañen si no decidimos hacer un cambio en favor de un sector energético sostenible.

Buscar una una justa transición energética no es solo una cuestión de política ambiental, es una necesidad ética y social. Es por esta razón que contruir el camino hacia el futura debe empezar ahora.

En un paso decisivo hacia la sostenibilidad y la lucha climática, desde la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión y junto con el Instituto de Recursos Mundiales México, WRI México, formalizamos un acuerdo clave mediante la firma de una Carta de Intención.

Este compromiso se centra en dos objetivos principales: avanzar en las energías limpias y descarbonización de la Cámara de Diputados y desarrollar una agenda ambiental legislativa compartida con rigor técnico y enfoque comunitario.

El acuerdo fue suscrito e impulsado por el Presidente de la Mesa directiva de la Cámara de Diputados; **Sergio Gutierrez Luna, la Secretaria de la Mesa Directiva**; Dip. Laura Ballesteros Mancilla, Francisco Barnes Regueiro Director Ejecutivo WRI México y Adriana Lobo, Directora de Presencia Global y Acción Local de WRI Global, así como Mauricio Farah Secreterio General de Administración y Aliza Klip Moshinsky, Secretaria de Servicios Administrativos de la cámara baja.



la LXVI Legislatura tiene la responsabilidad de liderar con el ejemplo en la lucha contra el cambio climática, pues el buen juez, por su casa comienza. Una vez consolidado el proyecto es nuestra tarea difundirlo, comunicarlo y replicarlo para que permee la acción y animemos a otros a seguir esto que nosotros esperamos sea un ejemplo para los edificios públicos en el país.

Este no es solo un logro por la sustentabilidad del país, sino que es un logro consolidado gracias al compromiso de todas las fuerzas políticas y, además este acuerdo es uno de los primeros resultados del grupo plural de personas legisladoras y legisladores que acudimos a la COP29 y cuyos logros serán presentados en la COP30 en Brasil. Además reiteró que este compromiso puede ser uno de los grandes legados en materia de medio ambiente.

Si queremos dar el ejemplo a países vecinos y al resto de la región latinoamericana es fundamental empezar por acá; el compromiso que asume San Lázaro con la descarbonización de nuestro país, con los objetivos de desarrollo sostenibles a los que estamos obligados y sobre todo responsables para las niñeces y las juventudes, es fundamental; también vamos a ir construyendo de la mano del WRI un diagnóstico en materia hídrica y cómo podemos ir mejorando en temas energéticos, hablamos de toda la instalación eléctrica, uso de aires acondicionados y sobre la red de distribución; vamos hacia una mejora integral.

El Director Ejecutivo de WRI México, también subrayó durante nuestro encuentro, que el verdadero impacto de esta alianza radica en la consolidación de una agenda legislativa ambiental mínima para el país que habilite estrategias nacionales de alto impacto.

“Entendemos que la transición hacia edificios netos cero carbono es fundamental para alcanzar los objetivos del acuerdo del París del que México es signatario. El cumplimiento de este acuerdo depende de la voluntad de acción de individuos, ciudadanos, organizaciones e instituciones Un esfuerzo que va de lo particular a lo general. Aquí cada actor tiene un papel que jugar para limitar el calentamiento global. Este Palacio Legislativo de San Lázaro, pero, sobre todo, las personas que aquí coincidimos y le damos vida somos uno de esos actores”.

A nivel global, el sector de la construcción es responsable de casi el 40% de las emisiones de CO2 relacionadas con el consumo de energía, y en México los números para este sector construcción son prácticamente los mismos. Esta cifra es inaceptable, si como país, estamos realmente comprometidos con los objetivos del Acuerdo de París y con la lucha contra el cambio climático. Por ello, nuestra meta sobre la eficiencia energética en edificaciones es ambiciosa y busca reducir el consumo en un 35%, crear miles de empleos y mejorar competitividad.

Nuestro país debe consolidarse estos próximos años como líder continental hacia la sustentabilidad y la Cámara de Diputados, marcará con el ejemplo desde ahora; por nuestras niñeces y por nuestro derecho al futuro.

Coordinadora de los diputados de Movimiento Ciudadano